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 لــوزان (سويســرا) – أعلنـــت اللجنـــة 
الأولمبيـــة الدوليـــة واليابـــان فـــي بيان 
مشـــترك، إرجاء دورة الألعـــاب الأولمبية 
الصيفيـــة التي كانت مقـــررة في طوكيو 
هذا العـــام، على خلفية تفشـــي فايروس 

كورونا. 
وأفاد الطرفان في بيان مشـــترك ”في 
الظـــروف الراهنة وبناء علـــى المعلومات 
المقدمة من منظمة الصحة العالمية، خلص 
رئيس اللجنة الأولمبيـــة الدولية (الألماني 
تومـــاس باخ) ورئيس الـــوزراء الياباني 
(شـــينزو آبي) إلى أن الأولمبيـــاد الثاني 
والثلاثين في طوكيو يجب أن يتم تأجيله 
إلى ما بعد العام 2020، لكن ليس أبعد من 
صيـــف 2021، لحماية صحـــة الرياضيين 
الأولمبيـــة  بالألعـــاب  المعنيـــين  وجميـــع 

والمجتمع الدولي“.
وكانـــت دورة الألعاب مقـــررة بين 24 
يوليو والتاسع من أغسطس. وأجرى باخ 
وآبي في وقت ســـابق مباحثات هاتفية، 
كشـــف على إثرها المســـؤول الياباني أن 
بلاده اقترحـــت تأجيل الأولمبيـــاد لفترة 
عام. وأوضح آبي ”اقترحت تأجيلا لنحو 
عام (للألعاب الأولمبية)، والرئيس باخ رد 

موافقا بنسبة 100 في المئة“.

وتأتــــي هــــذه الخطــــوة بعــــد ضغوط 
متزايدة على منظمي دورة الألعاب لإرجاء 
الموعد المقــــرر، على خلفية تفشــــي الوباء 
الــــذي دفع إلــــى فرض قيود واســــعة على 
حركــــة التنقــــل والســــفر، وجمّد النشــــاط 
الرياضــــي في مختلف أنحــــاء العالم. كما 
أدت الظروف الصحية الراهنة إلى تأجيل 
العديــــد من الأحــــداث الرياضيــــة الكبيرة 
التــــي كانت مقررة هــــذا الصيف، وأبرزها 
نهائيات كأس أوروبا وبطولة كوبا أميركا 
الأميركيــــة الجنوبيــــة لكرة القــــدم، حتى 

الصيف المقبل.

المحطة الأهم

كانــــت اللجنــــة الدولية والمســــؤولون 
اليابانيــــون قد أكــــدوا فــــي تصريحاتهم 
خــــلال الفتــــرة الماضيــــة، علــــى مواصلة 
التحضيــــرات من أجــــل إقامــــة الأولمبياد 
الصيفــــي في موعده. لكــــن اللجنة وجدت 
نفســــها تحت ضغــــوط متزايــــدة من قبل 
الرياضيــــين والاتحــــادات الرياضيــــة من 
أجــــل اتخاذ قرار بتأجيــــل الأولمبياد، على 
خلفية الظــــروف الصحيــــة الراهنة وعدم 
تمكن الرياضيين من التمرن بشــــكل ملائم 

تحضيــــرا للألعــــاب التي غالبــــا ما تكون 
المحطــــة الأهــــم فــــي مســــيرتهم. وأعلنت 
اللجنــــة الأولمبيــــة الدولية فــــي 22 مارس 
للمــــرة الأولــــى، أن تأجيــــل الأولمبياد بات 
احتمــــالا مطروحا، لكنها أمهلت نفســــها 
أربعة أســــابيع من أجل اتخاذ قرار نهائي 
بهذا الشــــأن، قبل أن تعلن التأجيل بشكل 

رسمي.
وهذه هــــي المرة الأولى منذ 1944 التي 
يتــــم فيها تأجيــــل دورة أولمبيــــة كما أنها 
المرة الأولى في تاريخ الــــدورات الأولمبية 
الحديثة الــــذي يمتد عبــــر 124 عاما التي 
يتــــم فيهــــا تأجيــــل دورة مقــــررة بالفعل. 
وشــــهد تاريــــخ الأولمبيــــاد من قبــــل عدم 
إقامة نســــختي 1916 و1940 بسبب الحرب 

العالمية الأولى والثانية على الترتيب.
وقال توشيرو موتو الرئيس التنفيذي 
للجنة المنظمة لأولمبيــــاد طوكيو 2020 إنه 
من غير الواضح من ســــيتحمل التكاليف 
دورة  تأجيــــل  عــــن  الناتجــــة  الإضافيــــة 
الألعــــاب. وقــــال يوشــــيرو مــــوري رئيس 
اللجنة المنظمة لأولمبيــــاد طوكيو 2020 إن 
اللجنة لا تعتزم تغيير مكان إقامة ســــباق 
الماراثــــون في الألعاب من جزيرة هوكايدو 
الشمالية حتى بعد تأجيل الأولمبياد للعام 
المقبــــل. وكانت اللجنة المنظمــــة نقلت في 
وقت سابق سباق الماراثون إلى هوكايدو 
بسبب مخاوف من ارتفاع درجات الحرارة 

في طوكيو خلال الصيف.
من جانبــــه أكد رئيس اللجنة الأولمبية 
الدوليــــة الألمانــــي تومــــاس بــــاخ أن قرار 
تأجيل الأولمبياد الصيفي الذي كان مقررا 
في طوكيو، أتى لأســــباب صحية بالدرجة 
الأولى. وأوضح باخ في حوار عبر الهاتف 
مع وســــائل إعلام عدة، أن التبعات المالية 
لتأجيل أكبر حــــدث رياضي على الإطلاق 
”لم يتم التطــــرق إليها وليســــت الأولوية، 
في ظل تفشي  الأمر يتعلق بحفظ الحياة“ 

الوباء.
وأوضــــح بــــاخ أنــــه مــــن المبكــــر جدا 
الحديث عن موعــــد جديد لإقامة الأولمبياد 
في ظل مرور ساعتين فقط على الاجتماع، 
المواعيد الجديدة لأولمبياد طوكيو ستُبحث 
بين لجنتي التنســــيق والتنظيم مؤكدا أن 
التبعــــات المالية ليســــت الأولوية بل حفظ 
الحياة. وشدد المســــؤول على أن المواعيد 
الجديدة للدورة ”ســــيتم بحثها بين لجنة 
التنسيق (التابعة للجنة الأولمبية الدولية) 

واللجنة المنظمة لأولمبياد طوكيو“.

ضغوط متزايدة

إضافيا  زخمــــا  الضغــــوط  اكتســــبت 
بعدما أعربت اللجنــــة الأولمبية الأميركية 
بعــــد  التأجيــــل  لقــــرار  تأييدهــــا  عــــن 
استطلاعها آراء نحو أربعة آلاف رياضي 
أميركــــي، وذلك بعد 24 ســــاعة على إعلان 
كنــــدا وأســــتراليا عــــدم مشــــاركتهما في 
الــــدورة بحال أقيمت فــــي موعدها المقرر. 
وقالــــت اللجنــــة الأولمبيــــة الأميركيــــة في 
بيان ”بات مــــن الواضح أكثر من أي وقت 
مضى أن خيار التأجيل هو أكثر الخيارات 
اللجنــــة  ”نشــــجع  مضيفــــة  المناســــبة“، 
الأولمبيــــة الدولية على اتخــــاذ الخطوات 
اللازمــــة لضمان إمكانية إقامة الألعاب في 

ظروف آمنة لجميع المتنافسين“.
وأوضحــــت اللجنة أنــــه من بين أربعة 
آلاف رياضي أميركي شــــملهم الاستطلاع، 
اســــتجاب أكثر من 1780 رياضيا، مشيرة 
إلــــى أن 68 في المئة منهــــم لا يعتقدون أنه 
مت  يمكــــن ضمان العدالة الرياضية إذا نُظِّ

الألعاب في المواعيد المقررة لها.

 باريــس – أعلـــن الرئيـــس التنفيـــذي 
كاري  تشـــيس   ١ الفورمـــولا  لســـباقات 
أن برنامـــج بطولـــة العالـــم للفئة الأولى 
رغـــم  ســـباقا  و١٨   ١٥ بـــين  ســـيتضمن 

التأجيلات والإلغاءات. 
وكان مـــن المقـــرر أن يشـــهد موســـم 
٢٠٢٠ مـــن بطولة العالم للفئة الأولى عددا 
قياسيا من السباقات يبلغ ٢٢ سباقا ولكن 
تم تأجيل ستة منها حتى الآن، فيما ألغي 
سباقان. وحتى الآن، يبقى السباق الأول 
المدرج على الموقـــع الإلكتروني للبطولة، 
جائـــزة كنـــدا الكبرى المقـــررة على حلبة 
جيـــل فيلنوف في ١٤ يونيو، في حين كان 
من المفترض أن يبدأ الموسم في ١٥ مارس 
علـــى حلبة ألبرت بارك في مدينة ملبورن 

الأسترالية.
أطل برأسه  لكن فايروس ”كوفيد-١٩“ 
في البطولة بقوة قبل يومين من الســـباق 
الرئيســـي، مـــع إعـــلان فريـــق ماكلارين 
انسحابه من الســـباق بعد ثبوت إصابة 
أحد أفراده به. وقال كاري في بيان ”ندرك 
حقيقة وجود خطر محتمل بتأجيل المزيد 
مـــن الســـباقات المســـجلة فـــي البرنامج 
حاليا ولكننا نتوقع مع شـــركائنا أن يبدأ 
الموســـم في لحظة أو أخرى هذا الصيف 
مع برنامج منقح من ١٥ إلى ١٨ ســـباقا“. 
مبدئيا، ســـتكون جائزة أبوظبي الكبرى، 
آخـــر ســـباق يقام هـــذا العام فـــي نهاية 
نوفمبـــر المقبل، بيـــد أن كاري أوضح أنه 
”نتوقـــع أن يمتـــد الموســـم إلـــى مـــا بعد 
الســـباق الختامي المقرر فـــي مبدئيا في 

نهاية الأسبوع من ٢٧ إلى ٢٩ نوفمبر“.
وقـــال ”لا يمكـــن التنبـــؤ فـــي الوقت 
الحالي ببرنامج أكثر دقة بسبب الطبيعة 

المتقلبة جـــدا للظروف ولكننـــا نأمل في 
الحصـــول علـــى رؤيـــة أوضـــح للوضع 
في البلـــدان المضيفة لنـــا، بالإضافة إلى 
إمكانـــات التنقـــل فـــي الأشـــهر المقبلة“. 
أســـتراليا  ســـباقا  الآن  حتـــى  وألغـــي 
وموناكو، بينما لا تزال سباقات البحرين 
وفيتنـــام والصـــين وهولندا وإســـبانيا 
وأذربيجان التـــي كانت مقررة في الفترة 
بين ٢٧ مارس الحالي والسابع من يونيو، 
تأمل دائمـــا في الحصول علـــى إمكانية 

العودة إلى برنامج بطولة العالم.
كما قـــررت الفورمولا ١ تقـــديم فترة 
توقفها الصيفية التي تبرمجها عادة في 
أبريل. وقال كاري  أغسطس إلى مارس – 
بهذا الشـــأن ”يمكن استخدام هذا الشهر 
(أغســـطس) لإقامـــة الســـباقات التي تم 

تأجيلها“. وأضاف ”نريد جميعا أن نقدم 
لمشـــجعينا بطولة في عـــام ٢٠٢٠“، بينما 
تنص قوانـــين الفورمولا ١ على أنه يجب 
تنظيـــم ثمانية ســـباقات علـــى الأقل في 
العام كي يتم اعتبـــار بطولة العالم التي 
تشهد مشاركة عشـــرة فرق بسائقين لكل 

منها، بطولة عالمية.

رضوخ تام

وقفة حازمة

إرجاء أولمبياد طوكيو إلى 2021
باخ: المواعيد ستبحث بين لجنتي التنسيق والتنظيم

قررت اللجنة الأولمبية الدولية واليابان، إرجاء دورة الألعاب الأولمبية الصيفية 
ــــــي كانت مقررة في طوكيو هذا العام. وأفاد الطرفان أن الأولمبياد الثاني  الت
ــــــين في طوكيو يجب أن يتم تأجيله إلى ما بعد العام 2020، لكن ليس  والثلاث
أبعد من صيف 2021، لحماية صحــــــة الرياضيين وجميع المعنيين بالألعاب 

الأولمبية والمجتمع الدولي.

تشيس كاري يتوقع تنظيم سباقات فورمولا1

 دبــي – مـــن المنتظر أن تشـــهد فترة 
الانتقـــالات الصيفية في ســـوق الأندية 
الإماراتيـــة، ركـــودا كبيرا علـــى صعيد 
اللاعبـــين المحليين، مـــع إمكانية وجود 
انتعاش على مستوى الأسماء المطروحة 

للتعاقد معها الموسم المقبل. 
يأتي ذلـــك في ظل حالة مـــن الركود 
الموازي المتوقعة في الأسواق العالمية مع 
تفشـــي فايروس كورونا، ما يفتح الباب 
أمام الأندية الإماراتية للتعاقد مع أسماء 

كبيرة، مقابل تكلفة مالية قليلة.
ويلعـــب إيقـــاف المســـابقات المحلية 
ســـواء على صعيد المحترفين أو الدرجة 
الأولى، دورا بارزا فـــي زيادة التوقعات 
الصيفي، خاصة في  بركود ”الميركاتـــو“ 
ظـــل الغمـــوض الحالي حول مســـتقبل 
استكمال ما بقي من مسابقات، وبالتالي 
مصيـــر العقود المعلقة أو عقود اللاعبين 
الذي دخلوا فترة الشهور الستة. وكشف 

خالـــد الزرعونـــي، وكيـــل لاعبـــين، في 
تصريحات صحافيـــة أن حركة تفاوض 
الأندية مع اللاعبين توقفت تقريبا، وبات 
وكلاء اللاعبين يعملون حاليا بنسبة 50 
في المئة، وتوقـــع أن يتراجع العمل أكثر 
في الشـــهور المقبلة، في ظـــل الغموض 

الحالي حول مستقبل المسابقات.

ومن جانبه، أكد أحمد شليضة، وكيل 
لاعبين في الإمـــارات، أن الفترة الحالية 
عكس ما كان يحدث دائما، تشـــهد ركودا 

كبيرا فـــي مفاوضات العقـــود الجديدة 
للاعبـــين، وهذا شـــيء طبيعـــي في ظل 
الظـــروف الحالية، وتخـــوف الأندية من 
مصير المســـابقات في الموسم الحالي أو 
المقبل، وبالتالي ترغـــب في التريث قبل 
التورط في عقود مكلفة لا تستفيد منها. 
وبـــدوره، قال وكيـــل اللاعبين، نجم 
محمـــد، إن مـــا يحدث من ركـــود حالي، 
شـــيء متوقع ونتيجة طبيعية للظروف 
التـــي تمر بها الكـــرة العالميـــة، وهذا لا 
يعنـــي توقـــف المفاوضـــات نهائيا على 
العقود الجديـــدة للاعبـــين، ولكنها تتم 
على استحياء، ودون تسرع من اللاعبين 
والأنديـــة، وذلـــك حتـــى يتبـــين مصير 

المسابقات المحلية.
اســـتعرضت اللجنة الفنيـــة لرابطة 
المحترفـــين الخيـــارات المحتملـــة في ما 
يخص مسابقات الرابطة في ظل الوضع 

الراهن. 

الركود يخيم على بورصة الأندية الإماراتية

 القاهرة – أكد شريف إكرامي، حارس 
مرمـــى الفريق الأول لكـــرة القدم بالنادي 
الأهلي المصري أن قرار رحيله نهائي ولا 
رجعة فيه. وقـــال إكرامي في تصريحات 
إعلاميـــة إنـــه لم يتحـــدث معـــه أحد من 
مســـؤولي الأهلي ”في تجديد تعاقدي لذا 
فكرت كثيـــرا في الأمـــر واخترت الإعلان 
للخـــروج بشـــكل جيد مـــن المـــكان الذي 

تربيت فيه“.
وأضـــاف أنه عقد بالفعل جلســـة مع 
لجنـــة التخطيط بالنادي الأهلي، بشـــأن 
تجديـــد عقـــده. وأوضح ”عقدت جلســـة 
مع لجنـــة التخطيط وأميـــر توفيق مدير 
التعاقـــدات وســـيد عبدالحفيـــظ، مديـــر 
الكرة، الجمعة الماضـــي، ولكن لم يحاول 
أي مسؤول إثنائي عن قرار الرحيل، ولم 
يتم فتح معي ملف التجديد، فوجئت بأن 
اللجنـــة تبلغني بأن تمـــت الموافقة على 
قراري“. وتابع ”السويســـري ريينه فايلر 
المدير الفني للفريق هو الوحيد الذي كان 
يعلـــم بقرار رحيلي، وعقـــد معي أكثر من 
جلســـة لإثنائي عن القرار ولكني أكدت له 
على رغبتي، علاقتي بـــه قوية جدا ولكن 

الأمر انتهى“.

وجهة مقبلة

وقـــال إن محمـــود الخطيـــب رئيس 
الأهلـــي لم يتدخل نهائيـــا في أمر تجديد 
تعاقـــدي والأمـــور كلهـــا فـــي يـــد لجنة 
التخطيـــط. وأضاف أن الفتـــرة الماضية 
كانت صعبة بالنســـبة لـــه داخل الأهلي 
خاصة بسبب عدم مشاركته في المباريات 
بشـــكل أساســـي. وأوضح أن الزمالك لم 
يفاوضـــه للانتقـــال إلى صفوفـــه نهائياً 
إلى جانب أنه مـــن الصعب اللعب للقلعة 
البيضـــاء. من جانبه أكد مروان محســـن 
مهاجـــم الفريق أنه لم يتحـــدث معه أحد 

لتمديـــد تعاقده حتـــى الآن. وقال مروان 
محســـن فـــي تصريحـــات صحافيـــة إنه 
يشـــعر بالحزن، للهجوم الـــذي يتعرض 
عليه عبر وســـائل التواصـــل الاجتماعي 
خـــلال الفتـــرة الماضيـــة. وأضـــاف أنـــه 
يتعرض للهجوم والســـخرية، بشـــكل لا 
يمكن وصفه ولا يستطيع ترجمته، سواء 
ظهر بشـــكل جيـــد أو العكـــس. وأوضح 
أنه مســـتمر في التدريبـــات داخل المنزل 
للحفاظ على لياقته البدنية في ظل توقف 

مسابقة الدوري المصري.
كمـــا أكـــد رمضـــان صبحـــي، جناح 
الأهلي المعار من هيدرسفيلد الإنجليزي، 
أنه لم يحســـم قراره بشأن وجهته المقبلة 
حتـــى الآن. وقال صبحي، في تصريحات 
صحافية ”لم أحسم قراري بشأن وجهتي 
المقبلة، ولـــن أتحدث عن هذا الأمر إلا في 
نهاية الموسم، خاصة في ظل عدم وضوح 
الرؤية بشـــأن عـــودة النشـــاط الرياضي 
حول العالم، بســـبب فايـــروس كورونا، 

لم أســـتقر على الأمر سواء بالعودة 
إلى هيدرسفيلد أو وجود عروض 

أخرى“.
وأضاف ”أزمتي مع 

السنغالي أليو بادجي انتهت 
سريعا بعد تدخل 

شريف إكرامي 
والسويسري 
رينيه فايلر، 
المدير الفني 

للأهلي، 
والموضوع 
أخد أكبر 

من حجمه 
في وسائل 

الإعلام“. في 
المقابل قال 

أيمن أشرف 

”بمجرد دخول النادي الأهلي في الصفقة، 

فضلت العودة إلى صفوفه، ووقعت على 
بياض دون النظر إلى المقابل المادي الذي 
سأحصل عليه“. وأضاف ”حسام البدري 
كان لـــه تأثير كبير على مســـتواي حيث 
تطور أدائي تحت قيادته، فقد ســـاهم في 
تصعيدي ومنحني الفرصة الكاملة خلال 

وجوده على رأس القيادة الفنية“.

الاستفادة من الانتقادات

مـــن  للاســـتفادة  ”أســـعى  وتابـــع 
الانتقـــادات التـــي أتعرض لهـــا، وجميع 
لاعـــب  وكل  أخطـــاء  لديهـــم  اللاعبـــين 
يســـعى لتطوير مســـتواه، على ســـبيل 
المثال أتعـــرض لانتقادات بســـبب قصر 
القامة ولكني أســـتخلص الكرات العالية 
بشـــكل جيـــد“. وأشـــاد أيمـــن أشـــرف 
بالثنائـــي حســـام البدري ورينيـــه فايلر 
قائـــلا ”يمتلـــكان إمكانيات فنيـــة كبيرة 
ولديهما أيضا شخصية قوية، ولكن 

السويسري يتميز بالهدوء“. 
وعـــن واقعـــة طرده فـــي لقاء 
النجم الســـاحلي بدوري الأبطال 
قال ”لم أكن أستحق الطرد وعقب 
اللقـــاء لاعـــب الفريق التونســـي 

اعترف لي بذلك“.
وحول لقاء الأهلي 
والترجي التونسي في 
نهائي دوري أبطال أفريقيا 
2018، أضاف ”أحداث ما 
قبل اللقاء كان لها دور 
كبير في خسارتنا للقب، 
فقد سيطر الخوف 
على اللاعبين 
وشعرنا أننا 
سنخوض 

حربا“.

ث بالرحيل عن الأهلي
ّ
شريف إكرامي يتشب

جائزة أبوظبي الكبرى 

ستكون آخر سباق هذا 

العام، بيد أن كاري يتوقع 

أن يمتد الموسم إلى ما بعد 

السباق الختامي

لى الأمر سواء بالعودة
وجود عروض  لد أو

أزمتي مع
و بادجي انتهت

دخل 
ي

ولديهما أيضا شخ
السويسري يتمي
وعـــن واقعــ
النجم الســـاحلي
”لم أكن أست قال
اللقـــاء لاعـــب ال
بذل اعترف لي
و
والتر
نهائي دور
2018، أ
قبل ا
كبير في
ف

وقف المسابقات سواء 

على صعيد المحترفين أو 

الدرجة الأولى، يلعب دورا 

بارزا في زيادة التوقعات 

بركود الميركاتو الصيفي 
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